

## 「修証義」の教えから…愛語について

社会福祉法人一期一会福祉会

評議員 水野 陽一

言葉に表すにも苦しむような暑さが続きました。しかし、その暑さも少し遠のき立秋を過ぎた頃から朝晩に涼風の兆しが見え始めました。皆さん体調の方はいかがでしょうか。お元気にお過ごしでしょうか。

毎年この時期の一期一会荘だよりに文章を寄せ、自分を振り返る機会にさせていただき、感謝しております。

さて、私は朝夕に曹洞宗の経を詠じ先祖への供養と感謝、自戒の一助としています。夕べには修証義を1章ずつ詠じていて、感ずるところが多々あります。

今まで言葉にこだわり、言葉にかかわる文章を書かせていただきました。今回のテーマは修証義・第4章「発願利生」第2節〈愛語〉についてですが、私自身、仏典を読み解く能力・知見などに乏しく、まさにチャレンジで、その無謀さを前提にお読みいただければ有難いと存じます。

『愛語あいごというは、衆生しゅじょうを見るに、先ず慈愛じあいの心こころを生おこし、顧愛こあいの言語ごんごを施ほどこすなり、滋念衆生じねんしゅじょう猶如ゆうにょ赤子しゃくしの懐なごみを貯たくわえて言語ごんごするは愛語あいごなり、徳とくあるは讚ほむべし、徳とくなきは憐あわれむべし、怨敵おんてきを降伏こうぶくし、君子くんしを和睦わぼくならしむること愛語あいごを根本こんぽんとするなり、面むかいて愛語あいごを聞きくは面おもてを喜よろこばしめ、心こころを楽たのしくす、面むかはずして愛語あいごを聞きくは肝きもに銘めいじ魂たましいに銘めいず、愛語あいご能よく廻かいてん転ちからの力ちからあることを学がすべきなり。』

この「愛語」を読むに、肝要なことは慈愛の心かと思えます。

「慈愛の心を生し、顧愛の言語を施す」… いくつしみ、いとしむ言葉はただ口先でない真実の言葉でなければなりません。

そして、「滋念衆生猶如赤子の懐」… 母がわが乳飲み児を思う純粹無垢、心に届く言葉でしょう。

また、「徳なきは憐むべし」… ただ、愛語は乳飲み児を愛する母の甘い言葉にとどまらず、あわれみの心から発する戒め・慎みの言葉でもあります。

さらに、「愛語能く廻転の力あることを学すべき」… 人間や社会を転換する深いいくつしみと人力を超えるような底力を有するものと言えましょう。

まさしく、真実の愛語は、相手を無心に思い、心底からにじみでる誠の言葉と思えます。

蛇足になりますが、私は「言った者は水に流し、言われた者は石に刻む。」の格言を改めて心に止めました。

笑顔と愛語の言葉に満ちた一期一会荘を願ってやみません。

不一

## デイサービスってどんな所？



- 血圧や体温の測定をしたり体調の管理をお手伝い。
- 脳トレなど、頭の体操をすることでスッキリできます。
- ご長寿雑巾を作り、小中学校への寄付を通して、社会貢献できます。
- 同年代の方達と過ごすことにより楽しい会話が出来て健康寿命を延ばします。



江南アンサンブルの皆さんです。  
年に2回演奏会に来てくださいます。



- 一期一会の食事はおいしいと大好評！！  
大勢の方達と一緒に食べることで、より美味しく自然に笑顔があふれます。
- 造形クラブや音楽クラブなど外部講師のプログラムも充実  
参加する事で、自然に認知症の予防になります。



音楽クラブの様子です。  
色々な楽器を演奏したり  
音楽に合わせて体を動かします。



おやつを作っています。  
出来立ての手作りおやつは  
とっても美味しいです！



### 社会福祉法人 一期一会福祉会

大口一期一会荘

〒480-0137 愛知県丹羽郡大口町大屋敷三丁目 207 番地

Tel: (0587) - 95 - 3118 (代)

Fax: (0587) - 95 - 0887

E-mail: oguchi@ichigoichie.or.jp

ホームページ: <https://www.ichigoichie.or.jp/>

\*施設見学、お問い合わせなど  
随時お受けしております。